
第 451回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

平成 31年１月 18日（金） 

   午後１時 30分から 午後 2時 40分まで 

 

２  場 所 

いわて若者カフェ（岩手県公会堂地下） 

 

３  出席者 

（１） 委員（６名） 

遠藤 隆     会長 

内宮 眞     委員 

五十嵐のぶ代   委員 

鈴木 明宏    委員 

菊池 ユウ子   委員 

村井 力朗    委員 

      

（２） 県側（３名） 

    若者女性協働推進室  

      青少年・男女共同参画課長  工藤 祝子 

主任主査  鈴木 玲子 

主任主査  千葉 隆宏 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

千葉主任主査の司会により開会。 

工藤課長から、本審議会に先立ち挨拶を行ったほか、岩手県内の少年非行の現

状に関する説明あり。 

（２） 審議会成立 

事務局から、６名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す 

る条例第 23条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報 

告。 

（３） 議事録署名人の指名 

議事録署名人は会長のほかに、会長が内宮委員を指名。 

（４） 議事（要旨） 

【遠藤会長】 

本日の審議会は「諮問図書の審議」です。 

 



【事務局】 

条例第 10条第１項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否に 

ついて、知事の諮問事項（図書類５冊）を説明。 

      

【遠藤会長】 

       それでは、審査に入ります。各委員は審査をお願いします。 

 ― 各委員審査 ― 

 

【遠藤会長】 

審査が終わったようですので、各委員から審査結果の発表をお願いします。 

 

【五十嵐委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  ４番と５番はヤクザを賛美しているので、駄目だと思います。 

  １番は、QR コードで入れるようになっていて、「紙プラスデジタル」とい

うところからデジタルでも購入できるシステムになっていました。 

  一番気になったのは、書店とかコンビニで区分したとしても、インターネ

ット内で簡単に見れてしまうという点で、これからの課題なのかなと思いま

した。 

  ２番は裏技のところで、ためになる部分もあったのですが、シャッター音

を消す技とか、ネットの無料閲覧方法など犯罪に起因する部分もあり、この

ような記事を一見真面目そうな表紙で販売しているのも問題ではないかと感

じました。 

 

【鈴木委員】 

全冊指定でお願いします。 

４番と５番は、ヤクザのことを詳しく書いてありますので、指定するべき

だとおもいます。 

３番は、非常に否定的な記事が多い。 

もっといいことを載せてくれればいいのに、何でマイナス面をクローズア

ップさせて雑誌にするのかなという、夢も何もないのかなという内容に受け

取りました。 

１番については、性的な描写が多かったので指定ですね。 

２番は、不正な情報がかなりあったので、指定にしました。 

 

【村井委員】 

私も、全冊指定でお願いします。 

  １番は動画ベースなので、パソコンやスマートフォンからアダルトサイト

に誘導する危険性がありました。 



２番も、注意を喚起する表現もありますが、結局悪用することを前提とし

た記事でした。 

３番は、特定の地域を馬鹿にした表現をしていて、これは差別につながる

と思いました。 

４番と５番は、そのまま指定ですね。 

 

【菊池委員】 

  私も全冊指定でお願いします。 

  １番と２番は、安易にアダルトサイト等を利用することができるように書

かれていて、青少年には良くないと思いました。 

  ３番は、地域を馬鹿にしたような表現があって、特に沖縄が特化していま

したが、これはいけないと思いました。 

  ４番と５番は、暴力団を美化していました。 

  特に５番で、原発の記事の中で、みんなが嫌がる仕事を暴力団が歴史的に

やっていたという、つまり暴力団が役に立つという、暴力を正当化した点は

ダメだと思います。 

 

【内宮委員】 

  私も全冊指定です。 

  １番、４番、５番は、包括でもいいのではないかと思います。 

  包括指定は性的な描写がメインですかね。 

 ～事務局～ 

  たしかにそのような傾向ではあります。 

     【内宮委員】 

こういうのは成人のコーナーに置いてあれば問題ないわけで、それが一般

のところにあるというのは、どういう基準で書店なりに陳列しているのかと

いうところが疑問に思ったところです。 

      ～会長～ 

       それは店の判断で陳列しているので、一概には言えないと思います。 

        

 【会長】 

  私も、結論は全冊指定でいいと思います。 

  なかなか、議論の余地のある図書を諮問していただいたと感じています。 

  あと、５番については、コンビニ等で置いてあるのは驚きました。 

今後とも、諮問図書の選定をお願いします。 

 

そういうことで審議会としましては、全冊指定ということで答申させてい

ただきます。 

 



審議会委員署名 

 

 

   会長                       

 

 

   委員                       

（５） その他 

    次回の開催予定として、平成 31年２月 13日（水）を提案。    

 


